
 
 
 

ö f f e n t l i c h e  

 
N i e d e r s c h r i f t   Nr. ORMu/005/23 

 
 

über die Sitzung des Ortschaftsrates Mundingen der Stadt Emmendingen am 
Mittwoch, dem 03.05.2023 im Schulungsraum des Feuerwehrgerätehauses 

 
Beginn: 19:00  Uhr     Ende:  19:52  Uhr 
 

 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohner_innen  
  
2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-

schaftsrates am 05.04.2023 

 

  

3 Änderung der Benutzungs- und Gebührenordnung der 
städtischen Hallen- und Raumvergabe 

0039/23 

  

4 Änderung der Satzung über die Entschädigung für 
ehrenamtliche Tätigkeit 

0054/23 

  

5 Bekanntgaben der Verwaltung  
  

6 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
  
7 Fragen von Einwohner_innen  

  
 

 



 
Anwesenheit: 

 Die Ortsvorsteherin 

Frau Carola Euhus  

 Die Ortschaftsräte 

Frau Carmen Brenn  
Herr Thomas Gerber  
Frau Manuela Krayer  

Herr Friedrich Mack  
Frau Susanne Stahmann  

Frau Annette Strübin  
Frau Martina Würstlin  
Herr Rolf Zipse  

Herr Pascal Vogel  

 Die Schriftführerin 

Frau Sara Groh - Mundingen  
 
 

 
 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 
Ortschaftsrat Mundingen form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium be-
schlussfähig ist. 

 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohner_innen  

 
Protokollvermerk: 

 

Keine Anfragen 
 
 
 

 

 
 
 



 

- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Ortschaftsrates am 05.04.2023 

 

 
Protokollvermerk: 

 
Folgende Einwände: 
 

ORin Stahmann zu TOP 7öffentlich: Der Nachname von „Herr Werner“ wurde verges-
sen – Herr Werner KERN. Seine Frage lautete vollständig, warum nur bei der Über-

querungshilfe Tempo 30 eingerichtet wurde UND NICHT in der gesamten Dorfstraße. 
 

- Der Auszug dieses Einwands wird an das Protokoll vom 05.04.2023 zu Top 

7 angehängt. 
 

 
 

 

 
 

 



 

- TOP 3 - Änderung der Benutzungs- und Gebührenord-
nung der städtischen Hallen- und Raumvergabe 

0039/23 

 
Protokollvermerk: 

 
OVin Euhus erläutert die Sitzungsvorlage. Die Änderung der Benutzungs- und Ge-
bührenordnung ist notwendig, da seit 01.01.2023 zum Teil Umsatzsteuern ausgewie-

sen werden müssen. 
 

OR Mack fragt nach, ob der FFW-Schulungsraum kostenfrei ist und deswegen nicht 
mit aufgeführt ist.  
 OVin Euhus wird beim Fachamt nachfragen. 

 
 
Beschlussvorschlag: 

Der Stadtrat stimmt der Anpassung der Benutzungs- und Gebührenordnung zu. 
Die Änderungen werden im Ortsrecht entsprechend angepasst.  

 
Beschluss: 

 
Der Beschlussempfehlung einstimmig zugestimmt. 
 

 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

10 10 0 0 

 
 
 



 

- TOP 4 - Änderung der Satzung über die Entschädigung 
für ehrenamtliche Tätigkeit 

0054/23 

 
Protokollvermerk: 

 
OVin Euhus erläutert die Sitzungsvorlage und weist darauf hin, dass die Änderungen 
zum 01.08.2024 in Kraft treten sollen – also nach der nächsten Kommunalwahl. 

OR Gerber findet die Erhöhung zu viel – bei den Ortschaftsräten wäre es ein Plus von 
60%.  Weitere Gremiumsmitglieder schließen sich dem an. 

 
OR Zipse wäre für eine geringere / moderate Erhöhung. 
 

OVin Euhus gibt zu bedenken, dass es immer schwieriger wird, die Listen zu füllen. 
Eine Erhöhung könnte eher einen Anreiz für das Ehrenamt schaffen.  

 
 
Beschlussvorschlag: 

Der Stadtrat beschließt die in der Anlage 1 enthaltene Satzung zur Änderung der Sat-
zung über die Entschädigung für ehrenamtliche Tätigkeit der Stadt Emmendingen 

zum 01.08.2024. 
 
Beschluss: 

 
 

Die Beschlussempfehlung wird abgelehnt. 
 

 

 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

10 4 4 2 

 

 
 



 

- TOP 5 - Bekanntgaben der Verwaltung  

 
Protokollvermerk: 

 

Antworten zu Fragen aus der letzten Sitzung: 
- Die Beleuchtung an der Halle wird derzeit geprüft.  

 

- Bei der Brücke am Weißbach konnte aufgrund der Schonzeit der Fische 
bislang nicht weitergearbeitet werden. Diesen Dienstag konnte aber wieder 

damit begonnen werden. Das Geländer muss noch angebracht und der Be-
lag wieder aufgebracht werden. 

   ► Aus dem Gremium wird eine Veröffentlichung hierüber  

   im Amtsblatt gewünscht. 
 

- Die kaputten Mülleimer an der Halle werden ersetzt. 
 

- Das Geschwindigkeitsmessgerät konnte erst jetzt in Betrieb gehen, da die 

zuständige Kollegin krank war. 
 

- Der Vorschlag, eine Blumenwiese auf dem Friedhof anzulegen wurde mit 
dem FB-Leiter Ehrhardt abgeklärt. Es spricht nichts dagegen und wird an 
die Friedhofsgenossenschaft weitergeleitet. Die Wasserleitungen werden 

saniert; ebenso die Beleuchtung im Eingangsbereich. Die Planungen laufen 
in beiden Themen. Es wird noch ein entsprechendes Zählersystem einge-

baut werden, damit man schneller erkennen kann, ob Wasser „unplanmä-
ßig“ ausläuft. 
 

- Den gewünschten Ortstermin bezüglich Schlaglöcher / Radweg in der Dorf-
straße mit Herrn Ehrhardt wird es nicht geben. Herr Heinzel (Referat Stra-

ßenverkehr) wird es sich anschauen. Eine Entschärfung des Radweges von 
Karl-Schmidt-Straße her kommend ist nicht möglich. 
 

 
 

 
 

 

 
 

 



 

- TOP 6 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  

 
Protokollvermerk: 

 

ORin Krayer erinnert an ihre Anfrage in der letzten Sitzung bezüglich des Weges Hö-
he Dorfstr. 23. 
OVin Euhus informiert, dass Herr Kretschmer noch nicht vor Ort war und ihn sich an-

geschaut hat. 
 

OR Mack weist darauf hin, dass die Außenbeleuchtung der Neumattenhalle oft dau-
erhaft brennt, obwohl niemand mehr in der Halle ist. 
 

OR Mack möchte wissen, wer im Jörg-Erb-Weg am Rondell den Baum gepflanzt hat. 
OVin Euhus wird nachfragen. 

 
ORin Krayer berichtet von zwei verbliebenen Christbäumen in der Dorfstraße – ge-
genüber dem Haus von Familie Stahmann. Diese werden bereits von der Hecke 

überwuchert. 
OVin Euhus wird sich erkundigen, ob der ZBH diese entfernen könne. 

 
ORin Strübin möchte wissen, was immer mittwochabends am Weißbach Höhe Neu-
mattenhalle stattfindet. 

OVin Euhus / OR Vogel informieren, dass es sich hierbei um Übungen der Feuerwehr 
für das Leistungsabzeichen handelt. 

 
ORin Krayer hat sich die Brücke über den Weißbach angeschaut (siehe letzte Sit-
zung) und bezweifelt, dass große landwirtschaftliche Geräte dort um die Kurve kom-

men. 
 

OR Mack berichtet von Rasern Richtung Sportplatz, die das Tempo 10km/h nicht be-
achten. 
OVin Euhus fragt nach, wann der meiste Verkehr herrscht. Für diese Zeit könnte der 

GVD angefragt werden. 
OR Mack meint, eher abends – so zwischen 18 – 20 Uhr. 

 
ORin Würstlin weist darauf hin, dass wieder vermehrt Veranstaltungen durchgeführt 
werden, die die Kuchentheke aus der Halle nutzen. Vor einiger Zeit war angedacht, 

eine neue zu beschaffen. 
OVin Euhus erwähnt, dass auch die Kühltheke in die Jahre gekommen ist und schlägt 

vor, auch hier was Neues anzuschaffen. Sie wird sich über neuen Spuckschutz / Ku-
chentheke und eine neue Kühltheke informieren und das Gremium darüber informie-
ren. 

 
ORin Stahmann fragt nach, ob die Stadtverwaltung den Wasserschopf noch auf dem 

Schirm hat. 
 
ORin Stahmann berichtet von E-Bike-Fahrern, die die Kinzge herunter rasen. Könnte 

man dort nicht ein Schild mit Tempo 10km/h anbringen? 
OVin Euhus informiert, dass bereits der Kindergarten darauf aufmerksam gemacht 

hat. Es wird ein Piktogramm auf der Straße angebracht. Dieses ist bereits beauftragt. 



 
Weiterhin möchte ORin Stahmann anregen, ob auf dem Weg zum Friedhofsparkplatz 
nicht ein Schild mit Tempo 10km/h angebracht werden könne. 

OR Mack schlägt einen Spiegel gegenüber der Ausfahrt vom FH-Parkplatz vor. 
 

ORin Würstlin erinnert an den Unfall in der Dorfstraße vor einiger Zeit. Sie hat mit den 
Beteiligten gesprochen und möchte wissen, ob was geschieht, dass kein Unfall dort 
mehr passiert. 

Laut OVin Euhus sieht die Verkehrsbehörde keine Notwendigkeit, da hier keine Ge-
fahrenquelle vorliegt. Die Bewohner können aber einen Spiegel an ihrer Ausfahrt an-

bringen. 
 
 

 
 

 
 

 

 
 

 



 

- TOP 7 - Fragen von Einwohner_innen  

 
Protokollvermerk: 

 

Hinsichtlich des gepflanzten Baumes im Jörg-Erb-Weg zeigt sich Frau Silke Burger 
verwundert. Sie hatte eine Neupflanzung vor einiger Zeit angeregt, aber laut Feuer-
wehr sollte dort keiner mehr hinkommen. 

OVin Euhus wird nachfragen, warum jetzt doch ein Baum gepflanzt wurde und von 
wem. 

 
Frau Silke Burger informiert, dass bei Proben im Foyer der Halle aus den Räumlich-
keiten der Kernzeit eine wahnsinnige Hitze kommt. Kann man die Heizung übers Wo-

chenende nicht ausschalten? 
OVin Euhus wird es klären.  

 
 
 

 
 

 
 
 

 

 
 
Die Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um  19:52 Uhr. 

 
 

 
Schriftführer:       Die Vorsitzende: 
 

 
 

_________________________    ___________________________ 
Datum             Sara Groh - Mundingen Datum              Carola Euhus 
  

 
       

          
 
         Die Mitglieder: 

 
 

    
         ___________________________ 
         Datum                        Unterschrift 

 
 

 
         ___________________________ 
         Datum                        Unterschrift 
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